
1 / 4

令和５年度第１回半田市スポーツ推進審議会議事要旨 

開催日時 令和５年７月２１日（金） １４時００分～１５時００分 

開催場所 市役所３階 ３０５会議室 

会議次第 １．開会 
２．新任委員委嘱式 
３．部長あいさつ
４．委員、事務局自己紹介 資料１
５．会長・副会長選出
６．【議題】 

（１）中学校の部活動改革について 資料２ 

（２）市民の体育・スポーツに関するアンケート(案)について資料 3 

①アンケート項目(案)について 

②アンケート実施方法について 

（３）その他 

①令和４年度スポーツ課の事業概要について 資料 4 

②半田市スポーツ推進計画について 資料 5 

７．閉会 

出席委員 
(欠席委員) 
※敬称略

（委員長）加藤博吏
（委員）田中益生、日置さと子、渡邉彩、近藤和昭、岩田洋子、 
磯貝雅代、増田学、村田旭、（村松秀樹、竹内光、池田智美） 

事務局 教育部長、スポーツ課長、同主幹、同課振興担当主査、同主事、学
校教育課指導主事 

次  第 議事概要 
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委嘱式 教育部長より、令和5年度から選出された12名のうち、出席委員9
名に対し委嘱上の伝達を行いました。委嘱期間（令和 5 年４月１日
から令和 7年３月３１日）

【議題】（１）

中学校の部活

動改革について

（事務局） 
・中学校の部活動改革について資料２に基づいて説明 
子どもたちが地域全体で多様なスポーツ・文化芸術活動に親しめるよ
うな体制の推進を図る 
―――――――（質疑）―――――――――――――――――
（増田委員） 
部活動の地域移行という言葉を使うと、バレーボールを活動している
子は地域のバレーボールのクラブに入らなければならないといけないと、当
初は思っていましたが、いくつかある選択肢の中から生徒自身が選ぶとい
う内容ですよね？
（事務局） 
そのとおりです。 
（田中副会長）
地域全体で多様なスポーツ・文化芸術活動の推進の効果が、教員
が生徒と向き合う時間の確保等とありますがどのような意味ですか？
（事務局） 
教員は部活動の時間だけでなく、どのような練習を行っていくかなど練
習計画と指導内容を考えています。また、日頃の教科指導や進路指導
及び生徒指導など多忙な状況のため、土日祝日の部活動が無くなるこ
とで、その時間を生徒に対し、別の形で使えるようになるという意味です。

【議題】（２）

市民の体育・ス

ポーツに関する

アンケート(案)

について 

（事務局） 
・市民の体育・スポーツに関するアンケート(案)について資料 3 に基づい
て説明 
【アンケート実施目的：スポーツ実施率の把握】
前回からの変更点と目的
【変更点】
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・質問項目の見直し（33項目⇒22項目） 
・アンケート実施方法の変更
18歳～64歳 オンラインによる回答 
65 歳以上 紙媒体及びオンラインのどちらかで回答 

【目的】 
・回答回収率のアップ（目標：70％ 前回：43.3％） 
・施策に反映しやすい質問項目へ変更

―――――――（質疑）―――――――――――――――――
（加藤会長） 
回答率を上げるために「回答を行うとこれが貰えます。」といった特典な
どを付けることは難しいですか？
（事務局） 
ハルス君の LINE スタンプなどを特典とすることができるかもしれません
が、予算を伴うものであったりすると、今回のアンケートで実施することは
困難かもしれませんが検討してみます。 
（渡邉委員） 
アンケートを実施する場合に要する時間を記載した方がいいと思いま
す。また、その他を選択した場合、自由記載になると思いますが、記載し
なくても次の質問を進めるようできるのであれば、回答率も上がると思い
ます。 
問 17 について、回答は「この中から 1 つお答えください」となっています

が、複数回答できる方がいいと思います。 
（事務局） 
回答に要する時間を記載し、また自由記載の場合、記載しなくても

次の質問へ進められるようにします。 
問 17 については、２つまで選択できるように変更します。
（加藤会長）
紙媒体の方にはイラストなどを入れて、視覚的にスポーツを実施したく

なるような工夫をすることはできませんか？
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（事務局） 
スポーツに関するイラストなどを挿入します。 

【議題】（３）

その他① 

令和４年度スポ

ーツ課の事業概

要について 

その他② 

半田市スポーツ

推進計画につい

て

（事務局） 
・令和 4年度スポーツ課の事業概要について資料 4 に基づいて説明 
・半田市スポーツ推進計画について資料 5 に基づいて説明 
現在、ハーフマラソン等、新しい大規模スポーツイベントの開催や多目
的利用可能な新総合体育館建設に向けた検討を進めています。 

閉会 （事務局） 
次回は９月 27 日（水）14：00～になりますので、よろしくお願い
します。 

 １５：００（終了）


